

## **Konflikte einvernehmlich regeln**

Verein Mediation Zentralschweiz gegründet

---

**Am Dienstag ist in Luzern der „Verein Mediation Zentralschweiz (VMZS)“ gegründet worden. Der VMZS will der Mediation und vergleichbaren Verfahren einvernehmlicher Konfliktregelung zu weiterer Akzeptanz und Anerkennung in der Region verhelfen.**

Seit Anfang Jahr sind die eidgenössischen Prozessordnungen in Kraft. Konfliktparteien haben neu die Wahl: Entweder sie nehmen wie bisher die Unterstützung der staatlichen Schlichtungsstellen (Friedensrichter/Vermittler) in Anspruch. Oder sie einigen sich auf eine private, aussergerichtliche Mediation. Angestossen durch die zur Umsetzung der Zivilprozessordnung (ZPO) unternommenen Koordinationsbestrebungen haben Mediatorinnen und Mediatoren aus der Region und Glarus die Möglichkeit einer vertieften Zusammenarbeit geprüft. Entstanden daraus ist der am 25. Januar 2011 in Luzern gegründete Verein Mediation Zentralschweiz (VMZS).

## **Hauptziele des Vereins**

Der Verein Mediation Zentralschweiz (VMZS) fördert den Wissens- und Erfahrungsaustausch der Mediatorinnen und Mediatoren und trägt damit zur Weiterbildung und Qualitätssicherung bei. Er pflegt den Informationsaustausch mit Schlichtungsbehörden, Gerichten und anderen Behörden, bei denen sich Schnittstellen mit der Mediation ergeben. Auch vernetzt er sich mit Bildungsstätten und Organisationen, welche sich mit Konflikten und Verfahren zu einvernehmlicher Streitbeilegung befassen. Schliesslich informiert er weitere Interessierte und die Öffentlichkeit über die Möglichkeiten der Mediation.

## **Breite Basis angestrebt**

Der VMZS will in der Region tätige Mediatorinnen/Mediatoren zusammenführen, die über eine von den Fachverbänden (SAV, SDM, SKWM, SVM) anerkannte oder über eine andere qualifizierte Ausbildung in Mediation verfügen. Angesprochen sind auch Personen, Behörden und Institutionen, die in anderer Weise zu einvernehmlichen Konfliktlösungen beitragen (z.B. Schlichtungsstellen, Richterinnen/Richter). Schliesslich können natürliche und auch juristische Personen dem Verein beitreten oder ihn in anderer Form unterstützen, wenn sie ganz allgemein an einer Stärkung von Verständigung, Vermittlung und Konfliktbearbeitung in Gesellschaft, Wirtschaft und Politik interessiert sind und sich dafür engagieren möchten.

Weitere Informationen zur Mediation und zum VMZS finden sich im Internet unter der Adresse: [www.mediation-zentralschweiz.ch](http://www.mediation-zentralschweiz.ch).